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「松井田地区小学校の規模や配置に関するアンケート」の結果

先日は、お忙しい中、標記アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。１４６枚のご
回答をいただきました。結果がまとまりましたので、お知らせいたします。

１ 西横野小学校の統合について考えた場合、次の２つの選択肢のうち、お考えに近い方の番号に
○を付けてください。
１ 今後、統合には賛成である。どちらかといえば賛成である。 …… ４５
２ この先も、統合には反対である。どちらかといえば反対である。…… １００

無回答 …… １
２ 西横野小学校の統合について考えた場合、どのような形態が望ましいと思いますか。

（上記１で「賛成、どちらかといえば賛成」の方に回答していただきました。）
◇ 松井田地区全体で１校にする ……………………………………………………………… ２５
◇ 松井田地区全体で２校にする
ｏ 松井田小（現在の松井田小・臼井小・九十九小が来年度から統合する小学校）と

西横野小が統合し、細野小との２校にする。 ………………………………………… ２
◇ その他のご意見
ｏ 西横野小と磯部小が統合する。 ………………………………………………………… １
ｏ 近い学校ごとに統合する。 ……………………………………………………………… １
ｏ 旧安中地区（東横野小・磯部小・郷原地区）も踏まえ考える。 …………………… １
ｏ 松井田小と細野小の動向を見てから考える。 ………………………………………… １
ｏ 無回答・その他 ………………………………………………………………………… １４

３ 上記２で回答した小学校を統合する時期は、令和何年度からが望ましいと思いますか。
（上記１で「賛成、どちらかといえば賛成」の方に回答していただきました。）

◇ 松井田地区全体で１校
４年度（３） ５年度（５） ６年度（７） ８年度（６） ８年度以降（２）

１０年度（２） １３年度（１） 早めに（１） 無回答（３）
◇ 松井田地区で２校 ７年度（１） １０年度（１）
◇ その他のご意見 ５年度（２） ８年度（９） １０年度（２）

４ 将来的に西横野小学校が他校と統合するとしたら、どのようなことに不安や疑問を感じますか。
学校の位置（１２７） 通学方法・時間（１２２） 学習環境・学級数（４０）
友達関係（１７） 学校行事や学習活動（１１） ＰＴＡの仕事（２１）
地域とのつながり（２２）
その他（新たなデザインの体操着を購入すること、統合についての会議の進め方について）

５ いただいたご意見
（順不同。同様のご意見はまとめさせていただきました。小学校の統合に関するご意見を記載さ
せていただきます。）

◍ 統合する場合は、スクールバスの運行やＰＴＡの仕事の見直しとスリム化が必要だと思います。
◍ 地域に学校がなくなるのはとてもさみしいことです。でも、子どもたちの将来を一番に考えた結
果なら仕方ないと思います。スクールバスで安全に通学できることを願います。

◍ 統合には賛成であるが、学校の位置は西横野小が望ましい。
◍ 大きな小学校で多くの児童がいる方が勉強になることが多いと思うので、総合には賛成です。
◍ 児童数の多い学校へ統合されるべきである。
◍ 児童数が増えるなら、サポートの先生が入るなど、目が行き届く環境であってほしいと思います。
◍ どんどん子どもが少なくなっていく上で統合するのは仕方ないことだと思います。人数の多い方
が子どもたちにも良いと思います。

◍ アンケートのみで決定とならないよう、しっかり話し合いをしてほしい。
◍ 統合した時のメリット・デメリットを聞かせてほしい。

学校教育目標 「学ぶ子」「助け合う子」「元気な子」
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◍ 最初は統合に賛成していましたが南中の統合があまりに早く決まり驚きがかくせません。小学校
も、もう決まっているのだと思いますが決まってからのアンケートのように感じます。大人の都
合で統合、統合ってしないでほしいです。

◍ 子どもたちが安全に通学でき、不安（クラスメートや学校に慣れるまでの不安）がなくなるよう
に対応していただければと思います。

◍ 他の小学校との統合に必要性を感じません。
◍ 地域の衰退だけはさけるべきである。そのためには学校がその地域にあるかどうかはとても重要
である。

◍ まだ統合するほどの人数ではないと思います。クラス単位の人数がある程度少ない方が勉強がや
りやすいのでよいのではないかと思います。

◍ 小学校は、たとえ人数が少なくても家から歩いて通える場所にあってほしいと思います。
◍ 小学校は西横野に１つはあっていいと思う。
◍ 徒歩で通学できることが望ましいと思うので、学校の位置が西横野小でない統合はしてもらいた
くないです。

◍ 小学校の統合は中学校以上に子どもたちへの影響や物理的なハードルが大きいため、慎重に時間
をかけて議論してほしいと思います。

◍ 人数が少なくても単学級が維持できるうちは、西横野小を存続させてほしいと思います。
◍ 子どもの意見、保護者の意見に真摯に耳をかたむけてもらえたらと思います。
◍ 子どもが歩いて通う範囲の学校がいいです。送迎等の負担が増えます。
◍ 以前の統合の際（坂本小、入牧小、西中）に問題はなかったのか？ きちんと把握され改善策ま
で検討された上での議論なのでしょうか。そのあたりもオープンにすることが保護者・児童の
安心につながり、より良い議論になると感じる。

◍ 西横野小学校が人数が多いのに、松井田小学校への登校になったら困ります。
◍ 少子化に伴い、反対に○は付けたが、将来的には西横野小も統合になっていくだろうとは感じて
いる。西横野小の場所を中心に家々も建っているため統合するということになれば、西横野小は
残してほしいという思いもある。難しい問題ではあるが決定しなければならないことだと思うの
で、大変だが話し合っていかなければと感じている。

◍ 人数が少ないとどうしてダメなのかわかりません。小学校くらい合併しなくてもいいのではない
でしょうか。

◍ 地域に小学校がなくなると、ますます子育て世代が入ってこなくなるので、せめて、小学校は統
合せずに、西横野はそのままであってほしいです。

◍ 児童数が３桁のうちは統合しなくてよいかと思います。全部が一緒になると通学方法や位置を決
めるのも大変だと思います。

◍ 中学校の統合のように、場所が今よりも遠くなるのは、かわいそうです。人数が少なければ先生
の目もきちんと行き届き、良い環境が保てるのではないかと思います。

◍ 個々の小学校の良さがなくなってしまう感じがします。
◍ 小学校は地域とのつながりを密にもった学校運営を希望します。
◍ 旧松井田の学校だけでなく、旧安中の学校も統合を考えてほしいです。人数だけみれば西横野小
より、そちらの方が先ではないでしょうか。

◍ これ以上通学距離が長くなる（遠くなる）のは徒歩ではきびしい。不安である。
◍ 統合になった場合、通学方法は、主にバスになると思いますが、手配はできるのでしょうか。
◍ コロナ禍に統合の話がでるのはいかがなものかと思います。もっと情勢が落ち着いてからでもい
いのではないでしょうか。今は何も考えられません。

◍ 通学方法も何もかも変わってしまうので反対です。
◍ 統合は効率を優先した行動であり、よい教育を受けることができなくなる。
◍ 統合する場所や条件がある程度出た段階でも、賛成か反対かアンケートをとってほしい。
◍ 小学校の統合時は、しっかりとアンケートや説明があることを願います。
◍ 中学校の統合では通学方法の不便さに悩まされたこともあり、小学校の統合には反対します。い
ずれ統合しなくてはならない状況になってしまった場合は、該当する保護者や地域の人の意見も
参考にするべきだと思います。

◍ 学校の位置が松井田の中心部に配置されるとなると、他の地域の学校の方が近くなる場所もある
と思う。（磯部小とか二中とか）

保護者の皆様には、ご多用の中、アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。
結果については、市の審議会において報告をさせていただきます。


